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Reunião Presencial - Local - Gabinete Secretário

Participantes
titulares e
suplentes

Bancada
do

Governo

Luís Eduardo Soares de Holanda (Secretário)
Ivonete Maciel (representante - CEGEPE/SESEC);
Alessandra Costa Benevides (ASJUR/SESEC)
Marcílio Linhares Távora (Diretor GMF)
Lílian Pinheiro (representante – CEGEPE/GMF)
Wagner Valdivino (ASJUR/GMF)

Bancada
dos

Servidores

Jonas Gonçalves Rodrigues (ASSISG)
Bruno Moreira da Veiga (SINDECE)
Epifânio de Queiroz Louro Neto(SINGMEC)
Araildo (SINGMEC)
Jamal Forte Carvalho (SINDIGUARDAS)
Luciano Herman (SINDIFORT)
Diogo (SINDIFORT)

Secretaria
executiva

Alan Lúcio Alencar de Andrade (SESEC)
Márcia Rodrigues Costa (SESEC)

Convidado
Heraldo Maia Pacheco (COPDC)
Italo Borges (COMED e COMISSÃO DE ASSEDIO/SESEC)
Francisco Benedito (ASJUR e COMISSÃO ASSEDIO/GMF)

PAUTA DA REUNIÃO

1. Boas vindas e abertura da mesa;
2. PCCS da Guarda Municipal e Defesa Civil;
3. Manual de Procedimentos (Protocolos-COPDC);
4. Regime de Escala de Serviço (24/72 x 12/36);
5. Reforma do prédio da COPDC;
6. Concurso para GMF e COPDC;
7. Fardamento e EPIs;
8. Combate ao Assédio Moral (atuação e cursos);
9. Plano de Capacitação
10.RDI – Atualização
11. Sede da GMF
12.Deliberações/Encerramento

(OBS: A pauta proposta pelas entidades.)

Detalhamento da Reunião

• Luiz Eduardo Holanda (Secretário) deu as boas vindas, apresentou as pautas a



serem discutidas pela mesa.
• O início das discussões se deu com a pauta sobre o PCCS da Guarda Municipal e

da Defesa Civil, o Secretário informou que as minutas dos pccs já encontram-se na
Sepog para análise e estudo de impacto financeiro, bem como divulgação de
calendário de reuniões para viabilizar o trâmite dos pccs (GMF e SESEC), passando
a palavra ao representante do Sindiguardas, Sr. Jamal, o mesmo reiterou que em
reunião da mesa central, Sepog iria fazer um estudo e diagnóstico, após finalizado
seria divulgado um cronograma e definição de priorização dos PCCS remetidos por
todas as secretarias;

• Sobre o manual de procedimentos da Defesa Civil, o representante do SINDECE,
Bruno falou da importância da existência de procedimentos padrões oficializados e
institucionalizado, sugerindo a contratação de uma consultaria para potencializar a
elaboração dos procedimentos.

• o Coordenador da COPDC, Cel. Heraldo, destacou que o Manual de Procedimentos
já encontra-se em andamento, através da participação de uma pré-comissão
formada com os chefes dos núcleos, ele e com Coordenador Executivo, Major Alan
ressaltou ainda que as discussões para o mapeamento dos protocolos e
regulamentações deverão ser baseado nas orientações de modelos disponíveis pela
da Defesa Civil Nacional, e que os estudos encontram-se em andamento.

• Major Alan registrou que quanto a colaboração de estágios para dar suporte técnico
em pesquisa e conhecimento no âmbito da COPDC será verificado junto as
Universidades o estudo para celebração de parcerias .

• Referente ao regime de escala 24/72 o SINDECE responsável pela sugestão de
pauta, informou que conforme reunião anterior, a Defesa Civil se enquadra nos dois
requisitos: conveniência e na especificidade do serviço e solicita novamente que seja
revisto a inclusão da escala no serviço operacional da defesa civil. Secretário
destacou que para ser efetivada a escala de 24h, a gestão necessitaria de
estrutura mínimas para dar condições de trabalho na referida escala e que além
disso em alguns casos a efetivação da referida escala resulta em prejuízo ao
serviço.

• Diretor da GMF, Insp. Távora, registrou que a implementação da escala 24x72 no
GOE foi autorizada e encontra-se em fase de teste e que foi levado em consideração
o comprometimento do efetivo, como também a análise do volume de atestados
médicos para ao final verificar a viabilidade da continuidade da referida escala. Sr
Jonas (ASSISG) questionou sobre a preocupação da gestão em verificar essa
quantidade de atestados, o que está afetando esse setor. Diretor enfatizou a
renovação da estrutura do Núcleo Atação Biopsicosocial-NUABIS/SESEC e o



trabalho que vem desenvolvendo quanto a demanda de atestados médicos;
• Com relação a cerca da pauta sobre a comissão de combate ao assédio moral,

Francisco Benedito e Italo Borges, responsáveis pelas comissões de combate ao
assédio moral da GMF e da SESEC, respectivamente registaram o trabalho
desenvolvido, Sr Benedito discorreu sobre a capacitação dos membros recebida e
dos processos, e o Sr Itálo mencionou sobre a proposta de formação no diálogo de
mediação para as demais secretarias para as comissões de assédio.

• O Sr Araildo(SINGMEC) sugeriu que as capacitações com técnicas de mediação
fosse direcionada aos inspetores e coordenadores, uma vez que estão inseridos na
cadeia de comando, Major Alan ressaltou que as referidas técnicas de mediação já
são contempladas nos cursos da ofertados pela AMSEC.

• No tocante a reforma do prédio da COPDC, o Coordenador da COPDC, Cel Heraldo
ressaltou que as obras estão sendo monitoradas e que está sendo realizado
constante visita ao local,destacando o avanço na fase de execução com a previsão
finalização até novembro desse ano. Sr Bruno perguntou sobre o mobiliário a ser
adquirido pós reforma predial, uma vez que o projeto era reforma e aparelhamento.
Secretário informou que o investimento da PMF através do Banco CAF era apenas
para reforma predial e que o mobiliário seria adquiridos com recurso do tesouro
municipal enfatizando a importância no estudo e planejamento para aquisição de
mobília;

• Referente ao concurso GMF e Defesa Civil, Secretário passou a palavra ao Major
Alan, este informou que os encaminhamentos encontrava-se na Sepog, e que o
levantamento do estudo de necessidade para iniciar o concurso já tinha sido
desenvolvido pela SESEC, com posteriores atualizações de dados, no qual fora
encaminhado à SEGOV para apresentação junto ao COGERFOR.

• Sr Luciano(SINDFORT) perguntou se o concurso está atrelado ao processo do
PCCS, Secretário respondeu que são duas demandas da Prefeitura de Fortaleza e
que ambos seguiram em paralelo, uma não irá impactar na outra;

• Pauta referente ao Fardamento e EPIs, Secretário fez uma apresentação dos
investimentos relativos a aquisições de fardamentos, Equipamentos de Proteção
Individual - EPIS, e contratação de demais serviços para os servidores da GMF,
Defesa Civil e AMSEC totalizando num aporte de mais de 2(dois) milhões, O
Secretário enfatizou ainda a parceria com a UNIMED acerca da doação e
manutenção das 4(quatro) torres de salvamento aquático da ISA e foi priorizado a
manutenção das torres de salvamento, registrando ainda outro processo de doação
de 400 pistolas pela SAP;

• Plano de Capacitação GMF X SESEC, Sr Jonas ressaltou a capacitação para o
efetivo do patrimonial, o ideal seria estender para todos. Secretário ressaltou que a



Amsec vem ampliando e intensificando as capacitações e treinamentos de maneira
atender todo o efetivo, registrando que só no ano de 2021 foram mais de 2000(dois)
mil servidores capacitados, ressaltando também as conquistas das pautas federais
com articulações realizadas em Brasília, redução da carga horária da curso de tiro,
isenção IPI, mas que realmente existem vários gargalos e que isso tudo é uma
construção e superação de etapas;

• Sede SESEC e GMF, Secretário enfatizou sobre as sedes das duas instituições,
como já é de conhecimento, GMF para a Regional III e SESEC para Regional VI,
está no aguardo da desocupação de acordo com os respectivos secretários das
pastas para realizar as adequações necessárias e a posterior mudança da SESEC e
da GMF;

• Sr Jonas, questionou sobre o cumprimento acerca do pagamento da gratificação de
produtividade para os Guardas Municipais que atuam nos hospitais e postos de
saúde da PMF, Sr Wagner(Asjur/GMF) informou que trata-se de verba repassada a
SMS e que a percepção da gratificação aos servidores da GMF precisa de análise
junto a PGM e SMS, Secretário ressaltou a importância de fazer uma pesquisa e
consulta junto à Saúde.

• A pauta Regulamento Disciplinar Interno - RDI/GMF - Secretário informou que a
minuta da nova proposta de RDI da GMF está sendo adequada ao tema do uso do
armamento e tiro. Sr Jonas sugeriu a participação na comissão de reformulação. Sr
Bruno repassou o pleito de retirada dos agentes de defesa civil do RDI, foi informado
que já está contemplado na reformulação atual;

• Sr Araildo pediu a palavra indagou sobre o andamento acerca de consultas enviadas
a PGM concernente a demandas tratadas na mesa setorial, dentre elas consulta
sobre a hierarquia, Sr. Wagner(ASJUR) ressaltou que iria realizar o monitoramento
de consultas realizadas a PGM para obtenção respostas conclusivas;

• Sr Jonas sobre a identidade funcional, quantas pessoas se encontram ainda sem
carteira funcional. Sra Ivonete (CEGEPE/GMF) informou que o servidor poderá se
dirigir à CEGEPE para providenciar a emissão;

• Sr Bruno falou sobre o Ofício 002/2022, referente ao agente de defesa civil adentrar
no coletivo, passe livre da Defesa Civil e sobre a vinculação da Defesa Civil x PMPU
ter mais transparência do uso do brasão da Defesa Civil no programa,O Secretario
enfatizou a importância do programa PMPU para a defesa civil e sugeriu
socialização e ampliação da divulgação do programa para os servidores da defesa
civil.

• A reunião foi encerrada às 12:45h, Secretário agradeceu a presença de todo
deliberando os encaminhamentos.



ENCAMINHAMENTOS

1- 1- Propositura das demais pautas enviadas que não foram tratadas nesta reunião, para
próxima reunião;

• 1.Analise do Ofício nº 002/2022- passe livre da Defesa Civil
• 2.Manual de Procedimentos (Protocolos-COPDC) - formalização da comissão;
• 3.Verificar atualizações de consultas enviada a PGM relativas a demanda da mesa

setorial;
• 4.Divulgação sobre o fluxo da carteira funcional - ASCOM;
• 5.Socialização do programa PMPU para a COPDC- Major Marcos-Coord.Exec

PMPU


